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Niederschrift
zur Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Appen

(öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Protokollführer/-in

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 24.08.2022 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Finanzausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 18 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Sitzungstermin: Dienstag, den 06.09.2022

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:28 Uhr

Ort, Raum: Bürgerhaus Appen (Grootdeel), Hauptstraße 79,
25482 Appen

Frau Jutta Kaufmann FDP
Frau Nicole Kaufmann FDP
Herr Jürgen Koopmann CDU
Herr Hans-Peter Lütje CDU Vorsitzender
Herr Hans Martens SPD Stellvertreter für

Herrn Lorenzen
Frau Petra Müller SPD
Herr Stefan Puttmann SPD
Herr Michael Seus WGA
Herr Stephan Winkelmann CDU

Herr Wolf Tonn Seniorenbeirat Vertreter
Seniorenbeirat

Frau Suhrau

Herr Walter Lorenzen SPD stv. Vorsitzender
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Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:
1. Einwohnerfragestunde

2. Bericht des Bürgermeisters und Anfragen

3. Ergebnis der Jahresrechnung des Haushaltsjahres 2021
Vorlage: 1721/2022/APP/BV

4. Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 2. Halbjahr 2021
Vorlage: 1719/2022/APP/BV

5. Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 31.12.2021
Vorlage: 1718/2022/APP/BV

6. Kita Heideweg der Lebenshilfe - Betriebskostenzuschuss 2023
Vorlage: 1717/2022/APP/BV

7. Betreuungsschule Appen - Satzung über die Benutzung der Betreuungsschule und die
Erhebung von Benutzungsgebühren
Vorlage: 1720/2022/APP/BV

8. Errichtung einer PV-Anlage auf dem Dach der Schule
Vorlage: 1733/2022/APP/BV

9. Aufforstungsarbeiten Heideweg
Vorlage: 1738/2022/APP/BV

10. Ersatzbeschaffung Fahrzeug Bauhof - Dacia
Vorlage: 1735/2022/APP/BV

11. Finanzierung Deutschkurs für Ukrainer
Vorlage: 1743/2022/APP/BV

12. Sportplatz; hier: Erneuerung der Tore auf Platz 2
Vorlage: 1742/2022/APP/BV

13. Antrag zur Aufstellung von Haltverbotsschildern in der Gärtnerstraße
Vorlage: 1711/2022/APP/BV

14. Antrag auf Neubeschaffung einer Beschallungsanlage für das Bürgerhaus
Vorlage: 1683/2022/APP/BV

15. Antrag des TuS Appen von 1947 e.V. zur Umrüstung / Sanierung der Flutlichtanlage
Vorlage: 1736/2022/APP/BV

16. Antrag des TuS Appen von 1947 e.V. zur Erweiterung der Flutlichtanlage Platz 2
Vorlage: 1737/2022/APP/BV



- 3 -

Protokoll:

17. Antrag des TuS Appen für einen Zuschuss zum 75.-jährigen Jubiläum
Vorlage: 1732/2022/APP/BV

zu 1 Einwohnerfragestunde

Es gab keine Wortmeldungen.

zu 2 Bericht des Bürgermeisters und Anfragen

 Schulung zur Doppikumstellung
Nach Absprache mit der Verwaltung wurde festgelegt, dass die
anvisierte Schulung der Gremienmitglieder zur Doppik erst nach
erfolgter Kommunalwahl 2023 und Vorlage der Eröffnungsbilanzen
stattfinden wird.

 Kasernenchronik
Zurzeit wird eine Chronik der Kaserne in Appen von 3 Personen
erarbeitet. Es wird ein Antrag zur finanziellen Unterstützung
erwartet.

 Umsatzsteuer
Zum Stichtag 01.01.2023 werden nicht hoheitliche Dienstleistungen
der Gemeinde bzw. Verwaltung umsatzsteuerpflichtig. Es werden
Beispiele angeführt.

 Anfrage zur Betriebskostenabrechnung und
Zuschussgewährung der Lebenshilfe
Es wird auf eine Anfrage bezüglich Kostenaufstellung und
Kostendeckung gerade im Bereich Mittagsverpflegung
eingegangen. Eine detaillierte Aufstellung rein für die
Mittagsverpflegung sei nicht zu erhalten.

 Anfrage Sonnensegel DRK-Kindergarten
Beim Kindergarten befinden sich die Spielflächen auf der
Sonnenseite. Erste Installationen von Sonnensegeln als Schutz für
die Kinder mussten aufgrund Qualitätsmängel ersetzt werden.
Dadurch ist es zu einer Überschreitung der Mittel im Haushalt
gekommen. Im Bereich des Matschplatzes ist die Installation des
Sonnensegels zu ersetzen aufgrund abgängiger Pfosten.
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 Anfrage Personalangelegenheiten
Es wird darauf hingewiesen, dass Beratungen und Entscheidungen
zu Personalfragen immer nichtöffentlich sind.

 Zustand Rasenfläche DRK-Kindergarten
Frau Müller erwähnt, dass die Rasenfläche beim Kindergarten nicht
richtig angewachsen ist und fragt nach den Gründen.

Herr Lütje erläutert, dass festgestellt wurde, dass eine zu geringe
Schicht Mutterboden aufgebracht wurde und in Verbindung mit der
Trockenheit der Rasen nicht richtig angewachsen sei. Mit
entsprechender intensiveren Rasenpflege soll im neuen Jahr
geprüft werden, ob sich der Rasen erholt oder ob eine komplette
Neuaufbringung erforderlich ist.

Herr Seus fragt nach, ob der ausführende Betrieb in Regress
genommen werden könne.

Herr Lütje erklärt, dass die Regresspflicht aufgrund Ablauf der
Gewährung nicht möglich ist.

zu 3 Ergebnis der Jahresrechnung des Haushaltsjahres 2021
Vorlage: 1721/2022/APP/BV

Herr Lütje erläutert die Jahresrechnung 2021. Aufgrund der
Doppikumstellung sind alle Haushaltsreste in Abgang zu bringen. Des
Weiteren werden die Rücklagen in der bekannten Form ab 2022 nicht
mehr vorliegen. Die Jahresrechnung 2021 schließt mit einer Entnahme
aus der allgemeinen Rücklage in Höhe von 992.681,25 € aufgrund der
Haushaltsrestabgänge ab.

Herr Seus fragt nach, ob zugesagte Finanzierungen an Dritte auch in der
Doppik übertragbar sind.

Herr Lütje bejaht dies.

Anmerkung der Verwaltung:
Es sind Mittel von einem Haushaltsjahr ins nächste übertragbar. Dies
richtet sich nach § 23 GemHVO-Doppik SH.
Demnach sind Auszahlungen für investive Maßnahmen übertragbar, dies
jedoch längstens zwei Jahre nach Schluss des Haushaltsjahres, in dem
die Maßnahme in Betrieb genommen wird.
Im Bereich der Ergebnisrechnung sind bestimmte Kriterien zu beachten:
Übertragbar sind Aufwendungen im Bereich der Gebäude- und sonstigen
Unterhaltung (Konten 5211/5221), Gewerbesteuerumlage, nach Erklärung
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im Haushalt weitere Aufwendungen eines Budgets,
Aufwendungen/Auszahlungen mit zweckgebundener Deckung durch
Erträge/Einzahlungen. Diese Mittel sind maximal für das Folgejahr
übertragbar.
Eine Übertragbarkeit kann nur erfolgen, wenn die Mittel im aktuellen
Haushaltsjahr nicht zur allgemeinen Deckung herangezogen werden.

Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die
Jahresrechnung für das Jahr 2021 zu beschließen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 4 Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 2.
Halbjahr 2021
Vorlage: 1719/2022/APP/BV

Herr Seus merkt die Überschreitung der Mittel im Bereich des digitalen
Sitzungsdienstes an. Entsprechende Mehrbelastung sollte im aktuellen
Haushalt berücksichtigt werden.

Herr Lütje erläutert, dass im Jahr 2021 mehr Personen den digitalen
Sitzungsdienst beantragt hätten als im Vorwege berechnet. Dadurch sei es
zu der Überschreitung gekommen. Im aktuellen Haushalt sei die erhöhte
Anzahl berücksichtigt.

Zur Kenntnis genommen

zu 5 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 31.12.2021
Vorlage: 1718/2022/APP/BV

Herr Seus fragt nach der Förderung für die Überdachung bei der
Grundschule.

Herr Lütje erläutert, dass in den Überschreitungen nur die Ausgabe
abgebildet wird. Die Förderung sei erfolgt.

Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, die
Haushaltsüberschreitungen in Höhe von 376.497,66 € zu genehmigen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 6 Kita Heideweg der Lebenshilfe - Betriebskostenzuschuss 2023
Vorlage: 1717/2022/APP/BV
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Herr Seus erklärt, dass in den zusätzlich bereitgestellten Unterlagen die
Anfrage bezüglich kostendeckende Mittagsverpflegung ersichtlich ist.

Herr Lütje bestätigt, dass auch die Lebenshilfe nochmals verdeutlicht hat,
dass eine Kostendeckung vorliegt.

Beschluss:

Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen,
die von der Lebenshilfe aufgestellten Kosten für das Jahr 2023
anzuerkennen, wobei die Investitionsmittel auf 12.400 Euro gekürzt
werden. Es wird ein Betriebskostenzuschuss in Höhe von 870.006,74 Euro
gewährt.

Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 7 Betreuungsschule Appen - Satzung über die Benutzung der
Betreuungsschule und die Erhebung von Benutzungsgebühren
Vorlage: 1720/2022/APP/BV

Herr Lütje erläutert die Vorlage und verweist auf die Übernahme der
Trägerschaft zum 01.08.2023 der Betreuungsschule. Es wird auf die
finanzielle Situation und die Entwicklung der Gebühren eingegangen. Es
ist mit einer Finanzreserve von 10.000 € geplant, die für die Sicherung der
Gebühren bei möglicher Unterdeckung herangezogen wird. Er erläutert
ausführlich, warum es Sinn macht, den Betrag ab 01.08.2023 um 20 % zu
erhöhen. Es sind seit mehreren Jahren keine Erhöhungen vom
Schulverein vorgenommen worden. Durch die Übernahme der Mitarbeiter
wird sich die Personalkostensituation aufgrund Zugrundelegung des
Tarifvertrages für den öffentlichen Dienst verändern. Es sei abzuraten, im
Folgejahr dann sofort wieder eine Erhöhung vorzunehmen.

Frau Müller bittet darum, beim Paragraph 5 Absatz 3 den 2. Satz um den
DRK-Kindergarten zu ergänzen.

Herr Seus findet die Gebührenerhebung um 20% gleich zu Beginn zu
hoch. Es solle stattdessen in Schritten die Gebühr erhöht werden.

Es wird sich darauf geeinigt, den Paragraph 5 Absatz 3 Satz 2
entsprechend dem Vorschlag zu ergänzen.

Beschluss:

Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen,
der Satzung der Gemeinde Appen über die Benutzung der
Betreuungsschule und die Erhebung von Benutzungsgebühren
zuzustimmen. Im Vertrag ist unter § 5 Absatz 3 Satz 2 eine Änderung wie
folgt vorzunehmen:
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[…] Diese Betreuungszeit wird, wenn möglich, mit der KiTa Heideweg der
Lebenshilfe gGmbH und dem DRK-Kindergarten abgestimmt. […]

Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 1 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 8 Errichtung einer PV-Anlage auf dem Dach der Schule
Vorlage: 1733/2022/APP/BV

Herr Koopmann berichtet aus den Überlegungen aus dem Arbeitskreis.
Vorteilhaft sei die Errichtung der PV-Anlage um unabhängiger von
Energielieferanten zu werden. Die ausgewählten Dachflächen sind südlich
zur Straße ausgerichtet und seien in Hochrechnungen ausreichend für die
Stromverbrauchsabdeckung der Grundschule. Der Einbau eines
Speichers für sonnenärmere Zeiten sei notwendig.

Herr Lütje ergänzt, dass in den anderen Ausschüssen bereits angeregt
wurde, die Statik überprüfen zu lassen um Schäden am Dachstuhl zu
vermeiden.

Herr Koopmann erläutert, dass bereits eine erste technische Messung der
Verwaltung die Tragfähigkeit als ausreichend einschätzt. Es sei jedoch
festgestellt worden, dass einige Mängel bei der Dacheindeckung
festgestellt wurden. Daher sei vor Errichtung der PV-Anlage das Dach zu
sanieren.

Herr Martens wirft ein, dass auch die Miete einer PV-Anlage auf 20 Jahre
mit anschließendem Eigentumsübergang geprüft werden sollte um
mögliche Kosten zu sparen.

Frau J. Kaufmann weist auf aktuelle Fördermöglichkeiten für PV-Anlagen
hin. Hier können bis zu 70% bzw. max. 75.000 € als Förderung abgerufen
werden.

Herr Lütje sieht eine Gegenüberstellung der Kosten als sinnvoll an.

Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen
den Bau einer PV-Anlage mit Speicher nach vorgelegtem Gutachten eines
Statikers bei der Schule umzusetzen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 9 Aufforstungsarbeiten Heideweg
Vorlage: 1738/2022/APP/BV

Frau Müller erwähnt, dass bereits in Vorjahren mehrere Bäume umgefallen
waren. Der Boden sei im aktuellen Zustand nicht zu bewirtschaften. Sie
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hakt bezüglich der Finanzierung der Aufforstung durch einen möglichen
Holzverkauf nach.

Herr Koopmann erklärt, dass der Holzverkauf die Lohnkosten der
Fällarbeiten gedeckt habe. Die Aufräumarbeiten, Einfriedung und
Neubepflanzung sei noch zu leisten. Hierfür ist mit 5.000 € gerechnet
worden.

Herr Lütje merkt an, dass die Baumschulen vor Ort in die Neubepflanzung
miteinbezogen werden können.

Frau Müller fragt nach, ob weitere Maßnahmen gegen den
Borkenkäferbefall notwendig sind.

Herr Koopmann erläutert, dass diese Kiefern befallen, die nun gefällt
wurden. Es sollen resistentere Baumsorten nachgepflanzt werden.

Herr Lütje regt an, dass die Bepflanzung als Gemeinschaftsarbeit u.a.
durch die Gemeindevertreter vorgenommen werden kann.

Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen,
die Aufforstung der sturmgeschädigten Waldfläche Heideweg durchführen
zu lassen und die finanziellen Mittel bereitzustellen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 10 Ersatzbeschaffung Fahrzeug Bauhof - Dacia
Vorlage: 1735/2022/APP/BV

Herr Seus merkt an, dass ein Ersatz notwendig sei. Das ausgewählte
Fahrzeug sei aus seiner Sicht jedoch nicht für den Bedarf des Bauhofes
geeignet.

Herr Lütje erwähnt, dass die Nutzfahrzeugbeschaffung sich aktuell
schwierig gestaltet und Fahrzeuge deutschlandweit auf Verfügbarkeit
besorgt werden müssen.

Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die Anschaffung
in der beschriebenen Form vorzunehmen. Der Sperrvermerk ist
aufzuheben.

Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 1 Enthaltung: 0

zu 11 Finanzierung Deutschkurs für Ukrainer
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Vorlage: 1743/2022/APP/BV

Herr Lütje erläutert, dass die bisherige Situation nicht zufriedenstellend ist,
da die Gemeinde hohe Kosten für einen kleinen Empfängerkreis der
Leistung hat. Alternativen sind gefragt. Die Lösung wie in der Vorlage
erläutert sei sinnvoll.

Anmerkung der Verwaltung:
Die Vorlage war im digitalen Sitzungsdienst zum Finanzausschuss nicht
abrufbar. Für die Gemeindevertretung ist die Vorlage abrufbar.

Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen
die Reduzierung der Kurszeiten ab 01.09.2022 auf 2 x die Woche von
jeweils 2 Stunden, diese Reduzierung wurde bereits veranlasst.

Teilnehmer werden verpflichtet, sich bei der VHS anzumelden, um den
Berechtigungsschein zu erhalten.

Die Gemeinde zahlt bis maximal zum 31.10.2022 die reduzierten
Kursgebühren der Kirche.

Die Gemeindevertretung beschließt ebenfalls die bisher in Rechnung
gestellten Kursgebühren der Kirche zu erstatten.
Offene Positionen:
Juni EUR 420,00
Juli EUR 928,20
August EUR 930,00 - Rechnung liegt noch nicht vor

Abstimmungsergebnis: Ja: 6 Nein: 3 Enthaltung: 0

zu 12 Sportplatz; hier: Erneuerung der Tore auf Platz 2
Vorlage: 1742/2022/APP/BV

Herr Lütje erläutert das vorliegende Angebot. Die Bestandstore auf Platz 2
sind schief, es liegen bereits Beanstandungen seitens Schiedsrichtern vor,
die die Bespielbarkeit in Frage stellen. Die Standfestigkeit ist ebenfalls
unklar. Der TuS plant nun mit mobilen Toren um die Nutzbarkeit des
Platzes flexibler zu gestalten.

Herr Puttmann merkt an, dass die Darreichung der einzelnen Anfragen
sowie deren Kurzfristigkeit des TuS unglücklich ist. Das vorliegende
Angebot zu den Toren ist aus seiner Sicht überteuert. Des Weiteren sind
die angebotenen Tore nicht auf dem Platz nutzbar.

Der TuS Appen erläutert die Notwendigkeit, die Tore zu erneuern. Bereits
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seit Mai sei die Reparatur bzw. Neubeschaffung thematisiert. Die
Zuständigkeit für die Antragsstellung sei anfangs unklar gewesen. Bei
einem vorher stattgefundenen Termins zur Pflege des Platzes sei mit dem
Angebotssteller über Möglichkeiten gesprochen worden. Daraufhin sei das
Angebot entstanden. Die angebotenen Tore seien nicht nutzbar. Es seien
Tore mit 1,5m Auslage maximal nutzbar.

Herr Lütje erklärt, dass neue Angebote eingeholt werden müssen mit den
angepassten Maßen.

Herr Winkelmann erfragt die Erneuerung des Rasens auf Platz 2.

Der TuS Appen weist darauf hin, dass die Rasenausbesserung erst
erfolgen sollte, wenn die Fundamente der abgängigen Tore ausgegraben
wurden.

Herr Seus verweist auf die Einhaltung bestimmter Prozesse. Eine
Investitionsanmeldung sei für den nächsten Haushalt möglich. Ein
entsprechender Antrag sei zu stellen.

Herr Lütje merkt an, dass es sich hier um den Ersatz handelt, damit der
Spielbetrieb ungehindert möglich ist und somit auch früher gehandelt
werden könne.

Frau Müller wünscht sich ein Treffen mit dem TuS bei dem die Wünsche
und Planungen gesammelt besprochen werden können. Das
grundlegende Verständnis für die Abänderung der Situation sei
vorhanden. Sie fragt, ob eine Abstimmung ohne Vorlage erfolgen kann.

Herr Lütje erläutert, dass keine Vorlage erforderlich ist. Notwendig ist der
Tagesordnungspunkt. Dies ist gegeben.

Herr Puttmann weist erneut auf die notwendige Korrektur des Angebotes
hin.

Der Beschluss wird entsprechend angepasst.

Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen,
nach Einholung von Angeboten gemäß angepasster Anforderung, die
Ersatzbeschaffung vorzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 13 Antrag zur Aufstellung von Haltverbotsschildern in der Gärtnerstraße
Vorlage: 1711/2022/APP/BV
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Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen,
in der Gärtnerstraße die Aufstellung von Verkehrsschildern mit
eingeschränktem Parkverbot zu beauftragen. Das Be- und Entladen wird
erlaubt.

Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 14 Antrag auf Neubeschaffung einer Beschallungsanlage für das
Bürgerhaus
Vorlage: 1683/2022/APP/BV

Im Laufe des Finanzausschusses wurde die Nutzbarkeit der bestehenden
Beschallungsanlage mithilfe eines Tontechnikers geprüft und die
Toneinstellungen bereits verbessert.

Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen,
den Antrag zurückzustellen. Es soll in Erfahrung gebracht werden,
inwieweit die bestehende Anlage qualitativ verbessert werden kann. Der
Tontechniker wird der Gemeinde eine Empfehlung aussprechen und die
Kosten ermitteln. Danach wird eine Entscheidung in den Gremien
getroffen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 15 Antrag des TuS Appen von 1947 e.V. zur Umrüstung / Sanierung der
Flutlichtanlage
Vorlage: 1736/2022/APP/BV

Herr Lütje erläutert, dass in Vorgesprächen zur Förderung zu Tage kam,
dass bei Einreichung der Förderanträge Gutachten für Lichtemissionen,
zur Bodenbeschaffenheit und Standfestigkeit der Masten zu ergänzen
sind. Diese schlagen mit entsprechenden Kosten zu Buche. Somit erhöht
sich der Finanzierungsanteil der Gemeinde. Angebote für die
Gutachtenerstellung sind bereits eingeholt worden. Die Landeszuschüsse
wurden abgelehnt.

Herr Seus fragt nach, was passiert, wenn die geplante Förderung entfällt
und ob nun über den Betrag von 14.100 € abgestimmt werden soll.

Herr Lütje bejaht die Frage zum Betrag. Er schlägt für den möglichen
Eintritt des Entfalles einer Förderung die Zusage vorbehaltlich zu
beschließen. Es sei aber von den Fördergeldgebern suggeriert worden,
dass, sobald die Anträge mit den Gutachten vorliegen, mit einer Zusage
zu rechnen sei.
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Frau J. Kaufmann ergänzt, dass eine Umrüstung auf LED sinnvoll ist. Sie
empfiehlt, auf den Vorbehalt zu verzichten.

Herr Martens fügt hinzu, dass keine andere Entscheidung getroffen
werden kann. Im Zweifel sei nach Gutachtenerstellung die komplette
Beleuchtungsanlage zu erneuern, hierüber müsste dann neu beraten
werden.

Herr Lütje hält fest, dass eine neue Beratung erfolgen soll, wenn aufgrund
Gutachten keine Förderung möglich ist bzw. die Beleuchtungsanlage
gänzlich zu erneuern.

Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen,
die Förderung der Sanierung Flutlichtanlage auf LED in Höhe von 14.100
€ bereitzustellen. Bei Entstehung von Zusatzkosten bzw. bei Übersteigen
des o.g. Betrages ist eine neue Beratung erforderlich.

Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 16 Antrag des TuS Appen von 1947 e.V. zur Erweiterung der
Flutlichtanlage Platz 2
Vorlage: 1737/2022/APP/BV

Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeinevertretung zu beschließen,
dem Antrag auf Förderung zur Erweiterung der Flutlichtanlage auf Platz 2
in Höhe von 12.750 € stattzugeben.

Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 17 Antrag des TuS Appen für einen Zuschuss zum 75.-jährigen Jubiläum
Vorlage: 1732/2022/APP/BV

Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen,
dem Antrag auf Zuschuss zum 75.-jährigen Jubiläum des TuS Appen in
einer Höhe von 3.000 € stattzugeben.

Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0
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Für die Richtigkeit:

Datum: 09.09.2022

Gez. (Hans-Peter Lütje)
Vorsitzender

Herr
Frau

Gez. (Suhrau)
Protokollführerin


